

# EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA. SÁBADO 11 DE ABRIL DE 1914

Nº 2.353

## Juanita continúa enfrentándose al Presidente Municipal

Señor Director de EL PACIFICO

Plé

Por mi condición de mujer y sobre todo por mis creencias netamente católicas y apostólicas, he permanecido en los días de la Gran Semana en respetuoso recogimiento Buena cristiana, mi pensamiento ha estado lejos de las cosas materiales y mi espíritu siéntese ahora estimulado para continuar con más vigor la campaña emprendida, cuyo propósito como el del mártir del Gólgota no es otro que el de hacer luz. Aquéi, en la conciencia de los hombres y nosotros en un asunto en que sólo hemos visto tinieblas

Recordará U. y todos los que me hayan leído, que mi carta anterior terminó con estas palabras: "En mi próxima diré si han habido o no nublados al rededor de la venta de gracias. No usaré «medias palabras»; serán frases completas." Siento mucho y quizá el público también, no poder llegar tan pronto como lo deseo al fondo de este negocio, que cada día, aunque así no le parezca al señor Presidente Municipal, despierta mayor interés entre los buenos y honrados puntareños; pero la culpa no es mía, es del mismo señor, porque en su carta-defensa tocó ciertas cuestiones para vindicarse de la mala negociación que me veo precisada a comentar también

El párrafo tercero de la carta del señor Amador motiva las razones que tuvo la Municipalidad para vender sus últimas gracias; cálculo de lo que se creyó que deberían producir y finalmente porque tendían a la baja, circunstancia esta última comprobada con el hecho de que otras municipalidades habían vendido poco antes a once colones hectárea como término medio.

Ciertamente, en la sesión celebrada por la Municipalidad el 10 de enero próximo pasado, se acordó entre otras cosas, sacar a remate 1747 hectáreas 24 areas, con la base de ₡ 15-00 cada una, y en la sesión del 15 de dicho

mes (cinco días después) en que conoció de su presupuesto dicho ayuntamiento para 1914, la partida 18 dice: "Remate gracias municipales por hacerse ₡ 20,000-00." Dice el señor Amador en el párrafo que analizo, que es de personas serias no formular presupuestos imaginarios y engañosos y hacer que ingresen efectivamente "las partidas calculadas." En el caso concreto no estoy conforme con ese criterio, porque acordado el número de hectáreas que debían rematarse y fijada la base, no podía resultar luego "un poco más o menos" y por lo mismo en dicho presupuesto la partida 18 debía leerse así: "Remate de gracias por hacerse ₡ 26,208-60." Esta suma es la que debió calcularse como entrada y no la de ₡ 20,000-00. Parece, pues, que desde el 15 de enero "se pensara en algo en que no debía pensarse." De lo dicho queda claro que la Municipalidad o el señor Amador, pudo fijar sin equivocarse el producto neto de la venta de sus gracias, pero para combatirme, ya oigo al Presidente Municipal argumentar: y los gastos y honorarios de abogado? Le replicaré: gastos si los hubiere, son tan insignificantes, que no vale la pena de averiguar a cuánto ascenderían y con respecto a honorarios, fijese en lo que dice el párrafo 1º, art. 6 del decreto nº 10 de 2 de agosto de 1908 el cual copio, porque talvez no todos conozcan y dice así: "La Municipalidad no podrá contratar con ninguna persona la gestión de venta o diligencias judiciales." Hay en esta cuestión medias palabras? Somos, como dijo el otro, enemigos sistemáticos del Presidente Municipal?

Lo dice el público y lo repito yo: "La Municipalidad debió esperar mejores tiempos para ese remate." Amador nos replica: "tendían a la baja y por eso vendimos." Pero es curioso que hayamos leído en "La Información," periódico insospechable para el Presidente Municipal y a raíz de nuestro mal ne-

gocio, que las gracias municipales se estaban cotizando a mejor precio y que algunas se habían vendido a ₡ 16-00. Baján las gracias cuando las vamos a rematar nosotros y suben apenas salimos de ellas; esto es más curioso aún, Hemos usado de medias palabras?— Pienso que no. Pero se me hace otro argumento: "con urgencia necesitábamos dinero porque pagamos por semana las planillas de las obras en construcción." Si había urgencia de dinero ¿por qué no "cobrar" a los deudores de las gracias rematadas en 1912? Que no estaban vencidos todos los pagarés, se me dirá, pues entonces a descontarlos; pero lejos de esto, se prorrogan cuando según el Presidente Municipal, teníamos urgencia de fondos. Con un procedimiento como el que indico, habríamos obtenido una suma, cuya diferencia con la apercibida con la del remate no se habría notado, tanto menos que no es verdad que se gasten... ₡ 24,000-00 en higiene y ₡ 11,000-00 en luz eléctrica, porque si bien es cierto que eso se paga por tales servicios, estos tienen su impuesto produciendo ₡ 5,000 y ₡ 4,000 respectivamente; total, ₡ 9,000 que agregados a ₡ 15,000 que próximamente deben a la Municipalidad del remate de gracias de 1912, suman ₡ 24,00, cantidad que se equilibra con la recibida en el último remate. Además, por espacio de un año hemos pagado por torpes caprichos y necias vanidades, ₡ 19,000 por amortización e intereses de ₡ 90,000 tomados para la construcción del mercado. Cuando se hizo este empréstito, lejos, muy lejos estaba el señor Presidente Municipal de saber dónde con seguridad se iba a situar ese edificio. Le hago este cargo solamente al señor Amador, porque según él es a quien debemos los progresos de Puntarenas. He demostrado con lo dicho hasta aquí, que el último remate de nuestras gracias no tenía razón de ser, porque estas no tendían a la baja y la urgencia de dinero era fácil subirla.

Será el próximo martes cuando diré por qué creo que hay nublados al rededor de la negociación municipal de que me vengo ocupando, aunque con lo dicho hasta aquí hay suficiente para pensar y... meditar,

Su afma, amiga,

JUANITA

## Tren excursionista de obreros

El tren excursionista organizado por el Comité de los tipógrafos, nos han encargado hagamos saber que no ha sido trasferido y que por consiguiente, saldrá de esta localidad a las 3 p. m. de mañana domingo. También tienen varios tiquetes para colocar, lo que nos encargan avisemos a los que tengan, por algún motivo que retrase su partida

## Crónicas

Por lo angustioso del tiempo de que disponemos cuanto por enfermedad de uno de nuestros cronistas, no damos en el presente número la crónica de Semana Santa ni la de la excursión a Puntarenas de los obreros de las letras.

Una y otra merecen capítulo aparte que reservamos para EL PACIFICO del martes. Así recogeremos hasta el más insignificante detalle.

A Tercé, por su monumental chamarra, le guardamos también su pequeño espacio que bien merecido se lo tiene.

## Los crímenes en Las Juntas

DOS MUERTOS A BALA MOTIN  
EN LAS SIERRAS—ROMPEN  
LA CARCEL Y LIBERTAN  
LOS PRESOS—AUTORI-  
DAD COMPROMETIDA

6 abril—8 p. m.

A la 1 p. m. de hoy gran bochinche suburbios esta población, resultando muerto de un balazo minero Rodolfo Bermúdez. Sus compañeros de trabajo en número considerable, amotinaronse contra autoridad de La Sierra, por decirse uno de ellos disparó sobre Bermúdez. Han roto puertas cárcel sacando reos. Ampliaré datos por correo.

Corresponsal

Abril 8—8 a. m.

Ayer a las 5½ de la tarde Guadalupe Romero dió muerte de un balazo de escopeta en el estómago y dos machetazos en la cabeza a Prudencio Hernández, en el caserío llamado "Los Piches," en el camino para Cañas y como a dos leguas de aquí. Según dicen vecinos de ese lugar, habían entre Romero y Hernández serios antecedentes por faltar el segundo a la mujer del primero. El muerto fue traído a esta como a las 4 de la mañana por la policía de este lugar. El río se escapó; pero se le persigue. Hernández deja una esposa con muchos hijos pequeños. Por correo envíe detalles.

Corresponsal

Abril 9—1.30 p. m.

En estos momentos hallanse en Las Juntas los ánimos exaltados; no hay manera de poner moderación a ciertos individuos que se encuentran poseídos del alcohol.

Y nuestra autoridad qué hace! En los momentos más apurados no cumple con su deber infringiendo las disposiciones referentes al mantenimiento del orden público.

Témese que resulte de todo esto una nota sangrienta.

CORRESPONSAL MINERO

Ab il 9—6 p. m.

Confirmando mi telegrama anterior sobre lo que sucede aquí. Lo que temíamos ha resultado. En estos instantes muere a consecuencia de un balazo Rodolfo Bermúdez. Según informes que tengo, el criminal fue una persona que desempeña el cargo de sargento de policía de La Sierra.

Son ya muchas las muertes ocurridas en este lugar, y creemos que el Gobierno debería poner remedio y enviar al desempeño de los cargos de policía a personas aptas y de responsabilidad moral.

CORRESPONSAL MINERO

## EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & C<sup>o</sup>

O:—O:—O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos.—Gran surtido de gasas y zarzajas de todas clases.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Cuñá.—Vendemos muy barato un mostrador completamente nuevo, sin estrenar.

Hable con RAUL JIMENEZ

# Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

**Geo S. K. Cornick**  
Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.—Pago los mejores precios.  
VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica.  
Apartado N° 54—Oficina 200 varas al este de la Y.

**EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas**  
Almacen de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.  
Para mariua ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC TAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.  
A. HERRERO Y Cia.

**LUIS CASALVOLONE**

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).  
Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)  
Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.  
PUNTARENAS COSTA RICA.

# LA MAGNOLIA

Establecimiento de primer orden  
Lujosamente montado.—Servicio esmerado: Licores a discreción — Tostelería, única en su género  
PEDRO A ROSBS.

## Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Roeros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.  
Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 cc semanales.  
Bajos de la casa de Pepino.

# SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y concección.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.  
Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

# Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

# CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro.—Materiales de calidad garantizada.—El taller preferido por las personas de buen gusto.—VENTA constante de numeros de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras.—Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo.—Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122.  
25 varas al oeste del Telégrafo.

# AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

—VENDE—

Francisco Amador Mejía—Agente

# EUREKA!

Cantina refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A R Valespino y Hno.  
LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka!"  
(Enero 2)

## ESPECIFICO ANTI-ASMATICO

YODALINA

Para bien de la humanidad bngo constar que despues le haber probado un sin número de drogas para curar el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.  
Dicho medicamento me fué recomendado por la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y Co., quienes son los únicos agentes en este país.  
Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

## Dr. L. A. Lanning

Dispcha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para lo pobres.

**Maderas**  
Compro maderas de centro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios  
Manuel Buices

EN LA EUREKA, están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

# UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914

SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

LLEGADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, via Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, via New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correpondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegaran a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, via Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañia para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con escala en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Bufields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalámbricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

## Conferencias sabatinas

# Firmeza de caracter

Como el carácter no es una virtud innata sino que se adquiere y desarrolla en el transcurso de los años hasta alcanzar cierta mayoría que le da el calificativo de inflexible, debemos seguir el curso de su desarrollo para educarlo de acuerdo con la clase de hombres que queremos formar.—En el hogar, donde el niño pasa los primeros siete años de la vida entre las caricias de la madre y los mimos de su padre, es en donde empieza la educación del carácter.  
Como los caracteres de los padres son tan heterogéneos, cada uno trata de imprimirle al hijo su carácter propio, se encuentra el maestro con veinticinco o más caracteres que debe corregir para formar homogeneidad y hacer que el grupo de educandos que se le confían, respondan en todas las ocasiones de su vida a este lema que la voluntad debe servir para hacer el bien y evitar el mal; para sobreponerse a las pasiones, para salvar los escayos de la vida, para nuestro propio gobierno y para influir con nuestra opinión en las supremas resoluciones que ponen a la patria a cubierto de las calamidades que la amenazan.

La habilidad del maestro tiene que estar siempre a la expectativa para distinguir el carácter de la porfia, del egoísmo, etc. Es patrimonio de un espíritu fuerte un carácter enérgico; los espíritus levantados tienen un carácter noble; en cambio, es propio de las almas pequeñas tener un carácter débil.

La firmeza de carácter depende en parte por lo menos de la fuerza psíquica que nos depara voluntad de acer y nos permite transformar el vago ensueño en la tangible realidad. Porque sin la posibilidad de un

carácter inflexible, firme, el hombre se convierte en un vencido de la vida y en triste juguete del arremolcado viento de las pasiones humanas. Hagamos en cada niño un carácter fuerte y ganaremos un hombre en la más amplia acepción de esta palabra.

La tenacidad de carácter ha constituido siempre la característica distintiva de los genios, de los hombres de talento excelso y extraordinario: Sócrates, el gran filósofo de la Grecia cuyo espíritu desciende como una gran catarata de siglo en siglo quebrando los iris del pensamiento para llegar a sus profundas condiciones, llegó una vez a pasar un día y una noche meditando solitario sentado en una piedra; Platón escribió sesenta veces la primera página de su gran libro "la República"; Bufón reformó innumerables veces su precioso tratado sobre las plantas; Newton descubrió la ley que rige la atracción de las esferas del Universo "pensando en ellas" como dice él mismo; y Leonidas, el gran General de Esparta, el gran Bonaparte, Bolívar el libertador y todos los grandes hombres, en fin, llenan de gloria con su firmeza de carácter las páginas del libro de la Historia Universal.

F. AGUILAR

## PERMANENTE DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes devolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.





Plantación de cocos a la entrada del presidio de San Blas

## Frases de aliento

San José, 4 de abril de 1914.

Señor don Adán Peralta

Puntarenas.

Estimado compañero:

Antes de recibir la atenta circular con que me honra, había llegado a mis oídos el eco de ese movimiento cultural que U. ha despertado, y me resolví desde aquel momento a ser humilde colaborador de aquella idea. Porque no puede serme indiferente nada que tienda al mejoramiento intelectual de ese puerto en cuyo seno disfruté de tantas como inmerecidas consideraciones, y pasé gran parte de las horas que de mi vida llamo dichosas.

Entusiasmado como el que más con ese proyecto que ya se torna en realidad, me propongo ayudar con toda la modestia de mi situación al progreso de aquella institución que tantos bienes habrá de causar a la sociedad porteña.

Mucho me agrada que un cuerpo de maestros, que olvidando el poco o ningún provecho que el esfuerzo personal produce en el magisterio de nuestro país, pues sólo se estimula con palabras huecas, se preocupe por enseñar en todos los campos que su actividad abarca, correspondiendo así al título sagrado de maestros.

Por este mismo correo tengo el placer de enviarle una obra del célebre sociólogo Orison Swett Marden: *Siempre adelante*, en cuyas páginas hallará la juventud porteña un aliento poderoso que la empuje hacia la cumbre. Por ahora sólo ese obsequio envío, pero espero que después podrá enviar algunos más.

Para terminar, me es muy grato felicitar a los miembros de tan hermosa

idea, deseando que así como hoy, sean siempre abanderados de las buenas causas, en cuya coronación empeñan toda la fuerza del carácter para bien de la juventud que tanto lo necesita.

Soy de U. muy s. s.,

FAUSTO COTO M.

## De Chomes

—MURIENDO DE SED—

### ACAPARADORES DE TIERRAS

El pueblo de Chomes, honrado y laborioso, estuvo cinco días muerto de sed. Al terrateniente Miguel Reyes se le ocurrió perforar el tubo madre de la cañería para llevar agua a sus potreros, y la disposición dió por resultado que no tuviéramos agua del 1º al 5º del mes que cursa.

Indagando de aquí e indagando de allá, hemos llegado a la conclusión de que la medida se dictó tan sólo para favorecer los intereses de uno, importando un comino el de todo un vecindario.

Es esto el resultado de un compulzoso político, que los extraños haya sido respetado por municipales ajenos a viejos compromisos, y que en la Cámara Municipal deberían constituirse en fieles celadores del pueblo que le confirió poderes para velar en todo campo por sus intereses.

El hecho de que Reyes encuentre la manera de perjudicarnos, no nos coge de sorpresa, pues no es la primera zorra que pela. En 1909 cerró con hambre el lugar llamado Laguna Grande, terrenos nacionales a donde el ganado del pobre encontraba agua y pac a sin perjudicar a nadie. Y en 1912 hizo igual cosa en los baños nacionales denominados "Cerros del terrero," sitio del cual salineros y demás trabajadores del vecindario se proveían de leña para sus labores diarias.

Estas disposiciones de Reyes, como la de cortar el agua para su beneficio parti-

cular, las toma sin respetar órdenes en contrario dictadas a tiempo por la autoridad respectiva, pero sí inspirado por el deseo de perjudicar a tercero.

Sobre el cierre de tierras nacionales, me ocuparé extensamente en mi próxima a fin de que el pueblo de Chomes se entere bien de cómo proceden los llamados benefactores.

EL MISMO VECINO

## Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente.—La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de seis mil grabados, 720 retratos, más de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores, constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larousse, en París (6º).

## Crónica local

¡Luz!

Es de suma necesidad instalar bombillas de luz incandescente en los callejones de ambos lados del Hotel Europa, Aprovechando la obscuridad de esos parajes, se falta a la moralidad de manera escandalosa.

Traslado a quien corresponda.

### Gaceta comunicada

El departamento personal y aún el mismo despacho del Juez de este circuito, se ha convertido en salón de lectura. Con frecuencia se nota que el tiempo se gasta allí en charlas, lecturas y discusiones literarias, ajenas en absoluto a los asuntos de que debe tratar quien en horas hábiles visita la oficina del Juzgado.

La tramitación de los negocios sufren con este nuevo sistema de trabajo cuya abolición pedimos por tener derecho a ello. UN LITIGANTE,

### Martelo Siló

Con amable dedicatoria hemos recibido la novela que lleva por título el de estas líneas y de la cual es autor el joven escritor don Ricardo Jinesta.

El objetivo principal de la obra, dice su autor, es el de presentar algunas reflexiones a los presidiarios, a quienes cariñosamente la dedica.

Agradecemos el envío presentando efusivas felicitaciones al joven Jinesta.

### Fallecimiento

Aunque tarde, presentamos nuestro más sentido pésame a don Martín Calderón por la muerte de un niño suyo.

### Algo es algo

El maestro don Francº L. Huevo vendió un premio de doscientos colones, correspondiente al billete nº 15669 y otras terminaciones a las dos cifras del gordo.

Algo es algo, dada la distribución de los premios.

### Un memorial

Se nos informa de un memorial suscrito ya con varias firmas, solicitando

del Poder Ejecutivo que cambie la hora de salida del tren para la capital y se fije la partida a las 7 de la mañana.

Alegan los peticionarios que así se lograría llegar a la capital a hora de almorzar y aprovechar el resto del tiempo, pues tal y como está ahora el itinerario, se pierde en el viaje todo el día y en resumen sólo resultan gananciosos los hoteleros de Orotina.

Pronto nos ocuparemos de este asunto que creemos debe tomarse en cuenta por el Ministerio respectivo.

## Los que viajan

Un tanto restablecido de su enfermedad ha llegado a Puntarenas don Agustín Guido,

—Para Guanacaste partió don Miguel T. Jirón, y de allá vinieron doña Ninfa Santos de Mayorga y doña Minga de Alvarez.

—De su finca Las Mesas, el joven don Juan Guido y señora.

—De San José don Buenaventura Corrales y familia.

—De temporada en San Rafael de Cartago se halla nuestro apreciable párroco Presbº don Salomón Valenciano.

—Estuvieron entre nosotros don Martín Brunetti y don Estéfano Estevanowich,

## HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarios:

LAS ALVARADO.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

# Hielo! Hielo!

A precios sin competencia, de inmejorable calidad, al detal y al por mayor, se vende en el establecimiento de

RAUL STREBER

A los mismos precios y diariamente se sirve a domicilio en la cantidad que se pida. — EL HIELO es químicamente preparado y no es NOCIVO A LA SALUD.

## Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Buyano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

## Terribles Dolores

La Srita. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacia nueve meses que venía padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desarreglo de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, del cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE

# Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el período, fortifica el organismo, y deja a la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!